



DIXIEME ANNEE. — N° 65

DE ROUBAIX TOURCOING



SAMEDI 5 MARS 1904

ABONNEMENTS... Trois mois : 4 fr. 50... Six mois : 9 fr. Un an : 18 fr.

REDICTION ET ADMINISTRATION : ROUBAIX, 146, Rue Saint-Jean, 146, ROUBAIX

ANNONCES... Les annonces sont reçues directement au Bureau du Journal et dans toutes les Agences de Publicité

La Guerre Russo-Japonaise : Déclès officielles Russes

L'AFFAIRE DREYFUS EN CASSATION : PREMIERE AUDIENCE

NOS CONCOURS

Voir à la 4e Page

LE CHOMAGE

Dans notre étrange société, la production ne se règle pas d'après les besoins de la consommation ; on produit uniquement pour vendre...

N'y a-t-il rien à faire pour arracher au dénuement et aux affres de la faim, les milliers de familles qui sont victimes du chômage ?

« Je déplore ce manque de prévoyance, ajoutait-il. En Angleterre et en Suisse, les ouvriers s'imposent à 5 ou 6 fr. par mois et se passent des pouvoirs publics, au moins pour des métiers non exposés au chômage hivernal... »

« Mais nous les répétons, tous ceux qui — dans cette maison — dénicher les abus ou qui soient — et victimes — de ces victimes de l'existence, de vraies innocentes, des misères plus cruelles encore parce qu'inimées, des innocentes sacrifiées... »

« Et devant le Conseil municipal, M. L'instinct nous semble donc propice pour appeler l'attention sur un remarquable ouvrage que vient de publier à la Bibliothèque du Musée Social de Paris, M. Louis Varlez, président du fonds de chômage établi par l'édilité genevoise... »

« Dans ce livre qui a pour titre Les Formes Nouvelles de l'Assurance contre le Chômage, M. Varlez présente d'une façon judicieuse, d'après une classification logique et claire, les divers systèmes d'assurances formulés jusqu'ici... »

« Le programme de la Municipalité socialiste, émise en 1896, à Dijon, portait un article ainsi conçu : Subventions aux Caisses de chômage... »

« L'étendue des sacrifices de la Ville était toutefois limitée par la disposition suivante : pour que l'insuffisance de la caisse ne pût donner droit à une subvention, les secours individuels ne devaient pas dépasser 2 fr. par jour, dimanches et fêtes non compris... »

« L'administration refusa de sanctionner cette réglementation, se réservant d'ap-

prover les subventions allouées dans chaque cas. En pratique, les dispositions votées le 7 octobre 1896 furent cependant appliquées, mais comme le Conseil était obligé de statuer sur chaque demande particulière, il en résultait qu'en somme aucun droit général n'était acquis aux Syndicats en ce qui concerne les subventions de chômage... »

« Cette réduction, écrit M. Marpaux, un des initiateurs de la subvention, ne se justifiait aucunement par l'élévation de la dépense. L'éducation sociale du peuple, il faut bien l'avouer, n'est malheureusement guère avancée : en cotisant 50 centimes, les ouvriers pouvaient toucher 2 fr., et cependant il n'y en eut qu'un petit nombre qui profitèrent des largesses municipales... »

« Mais si nous sommes plus que jamais décidés — dans cette maison — à dénicher les abus ou qui soient — et victimes — de ces victimes de l'existence, de vraies innocentes, des misères plus cruelles encore parce qu'inimées, des innocentes sacrifiées... »

« Une municipalité ou une administration peut par de minutieuses mesures hygiéniques, améliorer les conditions de l'existence, épurar les eaux de consommation, réglementer sévèrement la vente des denrées alimentaires... »

« Mais nous les répétons, tous ceux qui — dans cette maison — dénicher les abus ou qui soient — et victimes — de ces victimes de l'existence, de vraies innocentes, des misères plus cruelles encore parce qu'inimées, des innocentes sacrifiées... »

« Nous n'avons pas les éléments suffisants pour porter un jugement ferme sur le système appliqué à Limoges. Nous nous bornerons à deux remarques : la première, c'est qu'on devrait peut-être tenir compte du fait que le chômage varie beaucoup suivant les métiers, et même dans chaque métier, suivant les fluctuations économiques ou commerciales... »

« Mais n'y aurait-il pas lieu, à la veille du renouvellement des Conseils municipaux d'agiter cette passionnante question et de tenter un vigoureux effort pour obliger les municipalités de demain à arracher à l'affreux cauchemar de la faim les milliers de créatures, faibles femmes ou innocents petits enfants que la production anarchique, en honneur dans notre société, jette périodiquement sur le pavé des rues ? »

G. SIAUVE-EVAUSY.

Misères humaines

« Par la force qu'elle a su acquérir dans la société moderne, la presse semble désignée à tous ceux qui sont victimes d'injustices ou d'abus pour dénoncer les coupables et provoquer les sanctions nécessaires... »

« C'est ainsi que depuis que nous avons mis au jour différentes affaires scandaleuses et réclamé pour des victimes intéressantes un peu de justice et de vérité, nous avons été littéralement assailli de lettres plus ou moins intéressantes, nous signalant des situations généralement douloureuses et nous demandant l'appui de notre journal pour en hâter la solution... »

« Mais, tout récemment, le Conseil d'Etat, comme on le sait, a reconnu la parfaite légalité du décret Millerand... »

« Si la presse peut dénoncer de criminelles négligences administratives, et demander justice pour les victimes d'un état social imparfait, elle ne peut — si sympathiques que puissent être ceux qui l'y conviennent — régler des affaires par le machinisme de son exploitier... »

« Un troisième accusé au moyen d'arguments étrangement impressionnants, un particulier qui se serait rendu coupable de vol et de captation d'héritage et qui se serait réfugié à la misère et au silence par le machinisme de son exploitier... »

« Mais nous les répétons, tous ceux qui — dans cette maison — dénicher les abus ou qui soient — et victimes — de ces victimes de l'existence, de vraies innocentes, des misères plus cruelles encore parce qu'inimées, des innocentes sacrifiées... »

« Une municipalité ou une administration peut par de minutieuses mesures hygiéniques, améliorer les conditions de l'existence, épurar les eaux de consommation, réglementer sévèrement la vente des denrées alimentaires... »

Cà et Là

GRAVES CIRCONSTANCES

« Se souvenir qu'il fut question, jadis, de pendre en clair l'extérieur des bureaux de poste — auxquels une couleur noire donne je ne sais quel aspect lugubre — un de nos confrères parisiens est allé s'informer de ce projet chez M. Béranger... »

UN ENFANTONNÉ SANS FOND

« On manda de Meule que, à la suite des pluies d'hiver de ces temps derniers, un curieux phénomène s'est produit à l'un des ponts dominants de la commune de Pamproux, entre le barrage de Pamproux et la ferme des Charpeniers... »

LE DIVORCE AU JAPON

« En matière de divorce, toute législation n'est que le reflet de l'état d'esprit d'un peuple... »

Les Conseils du Travail

« Nous avons signalé hier, en Dernière Heure, l'intéressante décision prise, à la Chambre, par le Comité des Travaux... »

« Mais, tout récemment, le Conseil d'Etat, comme on le sait, a reconnu la parfaite légalité du décret Millerand... »

Sans Nom

« Il y a quelques jours, le parquet de Nevers mettait en état d'arrestation deux sœurs de l'Association en contravention avec la loi de 1901 et qui se refusèrent, comme on le sait, à faire connaître leurs noms... »

ECHOS ET NOUVELLES

UNE FORTUNE DANS UN CITRON

« Des cambrioleurs s'introduisirent, dit-on, dans la maison de M. de Belleville, à Paris, et faussèrent main basse sur le lingot et l'argenterie... »

PORT-ARTHUR

« Cette place forte, dont il est tant parlé depuis quelques mois, s'appelait autrefois Lou-Chou-Kao. Son nom actuel lui a été donné par les Anglais... »

DENTISTE IMPERIAL

« L'empereur de Corée a mal aux dents, tout comme un vulgaire mortel. Il est même moins privilégié qu'un simple particulier, car il n'a plus de dentiste et la place de gendarme des moines de Sa Majesté est fort convoitée... »

UN ENFANTONNÉ SANS FOND

« On manda de Meule que, à la suite des pluies d'hiver de ces temps derniers, un curieux phénomène s'est produit à l'un des ponts dominants de la commune de Pamproux, entre le barrage de Pamproux et la ferme des Charpeniers... »

LE DIVORCE AU JAPON

« En matière de divorce, toute législation n'est que le reflet de l'état d'esprit d'un peuple... »

LA HOUILLE EN FRANCE

« Sur 100 kilogrammes de charbon extraits des houillères françaises, 103 se représentent en produits métallurgiques : les chemins de fer en absorbent 139 ; les mines elles-mêmes, 76 ; la marine 30. Le surplus, soit 292 tonnes, est employé dans les industries diverses, les arts domestiques et la fabrication du gaz d'éclairage... »

NOS DÉPÊCHES

(Par Services Téléphoniques Spéciaux)

LA GUERRE Russo - Japonaise

L'Angleterre et la Russie

« Paris, 3 mars. — On sait maintenant d'une façon positive qu'il n'y a pas eu de nouveau bombardement de Port-Arthur et que la dépêche du « Daily Telegraph » annonçant la destruction de trois ou quatre bâtiments russes était inexacte... »

« En attendant les opérations, on continue dans la presse étrangère à discuter la situation politique. Lord Lansdowne ayant renoncé à la Chambre des Lords que la Russie avait fait des avances à l'Angleterre pour régler de commun accord et autant que possible les questions ou leurs intérêts sont en opposition, les « Novosti » examinent la possibilité d'une entente anglo-russe sur ces points... »

SUR LE YALOU

« D'après une dépêche de Tokio, les Russes ont pris possession des bureaux du télégraphe de Port-Arthur et de Port-Pyraz. Ils ont surpris le gouverneur du district et confisqué les documents officiels... »

La voie ferrée du lac Baïkal

« Pétersbourg, 3 mars. — Une dépêche officielle d'Irkoutsk annonce que la voie ferrée construite sur le lac Baïkal est terminée depuis le 28 février et que la circulation des trains, commencée depuis ce jour, fonctionne régulièrement, pouvant transporter 6,000 hommes par vingt-quatre heures... »

L'HOSILITÉ DES CHINOIS

« Londres, 3 mars. — On confirme d'Inkout au Daily Mail qu'un grand nombre de soldats chinois, licenciés et que la circulation des trains, commencée depuis ce jour, fonctionne régulièrement, pouvant transporter 6,000 hommes par vingt-quatre heures... »

Les Japonais en Corée

« Pétersbourg, 3 mars. — Suivant les renseignements parvenus à l'état-major général de la guerre, les troupes japonaises débarquées à Séoul sont dirigées en masse vers Ping-Yang, où sont déjà concentrés environ 8,000 hommes... »

Télégrammes officiels russes

« Deux dépêches du général Pliuev Pétersbourg, 3 mars. — Le major général Pliuev télégraphie, en date du 1er mars, à l'état-major général russe : — Selon les rapports de mes éclaireurs, il n'y a pas de Japonais jusqu'à Ping-Yang... »

« vers Tchong-Joen et se mirent en marche, le 29 février, vers Moscou... »

« Comme complément de mes précédentes informations, nos éclaireurs cosaques, ayant passé la nuit du 28 février à 12 verstes avant Ping-Yang, commencèrent leur marche sur cette localité le 29 février, marchant en file sept officiers ennemis... »

« Bienlôt des troupes ennemies apparurent sur les murs et la citadelle de Ping-Yang et firent feu, se préparant à être attaqués... »

Port-Arthur débloqué

« L'amiral Alexeïeff télégraphie au tsar : Port-Arthur, 2 mars. — L'amiral Stark annonce que l'ennemi n'a pas paru en vue de Port-Arthur le 25 ni le 29 février, ni le 1er mars. Il n'a pas non plus découvert, au cours des reconnaissances faites, de croiseurs ni de torpilleurs, dans un rayon de soixante milles de Port-Arthur... »

SUR LE YALOU

« D'après une dépêche de Tokio, les Russes ont pris possession des bureaux du télégraphe de Port-Arthur et de Port-Pyraz. Ils ont surpris le gouverneur du district et confisqué les documents officiels... »

La voie ferrée du lac Baïkal

« Pétersbourg, 3 mars. — Une dépêche officielle d'Irkoutsk annonce que la voie ferrée construite sur le lac Baïkal est terminée depuis le 28 février et que la circulation des trains, commencée depuis ce jour, fonctionne régulièrement, pouvant transporter 6,000 hommes par vingt-quatre heures... »

L'HOSILITÉ DES CHINOIS

« Londres, 3 mars. — On confirme d'Inkout au Daily Mail qu'un grand nombre de soldats chinois, licenciés et que la circulation des trains, commencée depuis ce jour, fonctionne régulièrement, pouvant transporter 6,000 hommes par vingt-quatre heures... »

Les Japonais en Corée

« Pétersbourg, 3 mars. — Suivant les renseignements parvenus à l'état-major général de la guerre, les troupes japonaises débarquées à Séoul sont dirigées en masse vers Ping-Yang, où sont déjà concentrés environ 8,000 hommes... »

Télégrammes officiels russes

« Deux dépêches du général Pliuev Pétersbourg, 3 mars. — Le major général Pliuev télégraphie, en date du 1er mars, à l'état-major général russe : — Selon les rapports de mes éclaireurs, il n'y a pas de Japonais jusqu'à Ping-Yang... »